

BOCETOS

RASGOS DE POLÍTICA AGRARIA

A pesar de que cada un día más que transcurre las gentes sienten mayor repugnancia por la política, los acontecimientos, las evoluciones, las modalidades nuevas que el cuerpo social va adoptando, consecuencia de flamantes orientaciones económico-sociales, requieren una acción coordinada que vaya adecuando las actividades a la concepción actual del cuerpo social que se modifica y transforma incesantemente.

Los ideales democráticos van ensanchándose por momentos, dilatando el horizonte, de forma que en el corazón del pueblo se arraiga, no obstante las opresiones y los espulzados de la tiranía, el convencimiento íntimo y profundo de que la dinámica de un país no puede actuar ni regularse sin pasar antes por el crisol de las necesidades públicas.

Pero ha de tener la actuación política como base un estudio científico de la actividad y organización social y como fin la consecución de aquellas orientaciones que tiendan a colocar en el plano de la dignificación humana a aquellos sectores de la producción que quedaron a la zaga por razones de abandono o cobardía, o por motivos completamente invencibles nacidos en la falta de unidad y organización.

En el amplio campo de la política, actividad, lucha, se impone, por ser la espina dorsal del problema una política agraria que ha de tener su mayor esplendor e importancia en aquellos centros por donde su índole económica, su faceta productiva, ocupa la Agricultura un lugar preeminente, y es fuente y manantial inagotable de riqueza.

La idea del amo en forma absoluta y tiránica, engendra la repudiable concepción de siervo, transformación de sociedad en gleba. En saturación económica sólo se concibe la idea de participantes, la confusión para el bien social, de capital y trabajo, factores ambos de una jerarquía indiscutible con pleno de derechos y obligaciones recíprocas.

Por los medios persuasivos, por la discusión serena, por el razonamiento lógico, por una orientación humana de paz social, se puede llegar a esas transacciones en que el elemento hombre se dignifica y el elemento riqueza se humaniza. Y al igual que los poderosos por actos de fuerza y soberbia humillan a los indigentes, así éstos, reconstruida su sensibilidad, pueden imponer con sus brazos sus justas reivindicaciones que tiendan a elevarlos, nada más, que a la categoría de hombres. Imponer con sus brazos cuando la resistencia a salir de sus trincheras egoístas conduce al elemento riqueza, insensatamente, a tener una labor funcional disolvente e inarmónica con el trabajo.

En cada región la política agraria observa una modalidad y mejor diríamos existe un problema diferente que resolver y para ello sólo existe un camino: el de la organización y la unión perfecta para formar un frente único. El esfuerzo deseminado, frustra todo propósito.

Una eminente política agraria consciente, meditada, no accionada por impulso que es algo de nervios, sino movida por el corazón y la inteligencia. Algo correcto y educado, actuación de hombres valerosos, decididos y convencidos de su deber.

NOTA OFICIAL

Relación circunstanciada de los acuerdos más importantes tomados en la sesión de la Junta de Gobierno de la Confederación celebrada el día 31 de Julio de 1928

Se dió lectura a las reales órdenes del 7 y 18 del mes de Julio aprobando los presupuestos para la construcción de presas de aforo del Pantano de Taibilla por su importe de 8.381'95 pesetas y el reformado de los cimientos del mismo pantano por 478.338'55 pesetas, ambos presupuestos por el sistema de Administración.

Se aceptó el dictamen del delegado del ministerio de Gracia y Justicia referente a la procedencia del arbitraje confederal en las cuestiones suscitadas por el Sindicato de Riegos de San Felipe Neri y por doña Adela Herrero. En virtud de esos dictámenes la Confederación se declara competente.

Se aprueba el presupuesto de gastos de la Junta Social de Riegos de Lorca, para el segundo semestre del corriente año, importante pesetas 37.472.

Se aprueban los presupuestos de conservación y explotación de las obras a cargo de la Junta Social, dicha, por pesetas 75.101'60 y 38.766.

Se dió por enterada la Junta autorizando el gasto correspondiente de los siguientes presupuestos de estudios: Proyecto para conducción de aguas de los ríos Castil y Guardal por 18.316'37 pesetas, proyecto del canal de aguas claras del pantano de Puentes 3.115'34 pesetas, proyecto de la toma de la Condomina 119'37 pesetas.

Se autorizó la ejecución del presupuesto de gastos de re-

dacción del proyecto de prolongación del camino de servicio del pantano de Alfonso XIII a Calasparra que importa 1.682'72.

Igualmente el presupuesto para la terminación de la vivienda del subalterno en el pantano de Talave, asciende a 2.289'01 pesetas.

Respecto al concurso convocado por la Confederación para el estudio y redacción de proyectos de mejora de las obras de distribución de riegos se dió cuenta de los concursantes a quienes se han remitido los correspondientes presupuestos para su aprobación y para que concreten las aportaciones.

Los presupuestos para redacción de los proyectos de las mejoras solicitadas son los siguientes:

Comunidad de regantes de Roñas. Estudio del revestimiento del cauce de la acequia y consolidación de la presa. Importe del presupuesto 5.782'48 pesetas.

Heredamiento de la acequia principal de Blanca. De varias obras de mejoras. Importe del presupuesto 1.796'60 pesetas.

Juzgado privativo de aguas de Almoradí. Estudio de mejoras de las acequias principales «Mayor» y «del Río». Importe del presupuesto, setecientos setenta y seis pesetas veinticinco céntimos.

Heredamiento de Callosa del Segura. Estudio de las mejoras de la acequia principal. Importe del presupuesto 1.319'81 pesetas.

Sindicato de Riegos de la

EL ALCANTARILLADO

Ya han empezado las obras en la Platería

Desde hace unos días han comenzado las obras del alcantarillado en la Platería. Ha sido abierta una zanja a todo lo largo de dicha calle, quedando el tránsito dificultado en extremo, ya que no queda más que un pequeño espacio a ambos lados de la mencionada zanja para poder circular.

Es indudable que el Comercio ha de sufrir grandes perjuicios mientras las repetidas obras se realizan. En la apertura de la zanja han ocurrido algunos incidentes relacionados con la forma de llevar los trabajos, puesto que se pueden causar desperfectos en los escaparates de los comercios.

Desde luego opinamos que las obras deben de ser realizadas con toda actividad, incluso trabajando por la noche y empleando el máximo de obreros.

Por todo el mes de agosto ha de quedar terminado el alcantarillado en la Platería, pues sería un fracaso que en los días de Feria estuviera intransitable dicha vía.

Mientras duren las obras habrá que regularizar la circulación para evitar *arranques*, como han ocurrido, entre la gente que transita en los dos sentidos y por una misma dirección.

Con que el público ya lo sabe; hay que ir por la derecha a la fuerza, para llegar antes, aunque la mayoría de los peatones por no sabemos qué atracción irán muy a su gusto por la izquierda.

Comunidad de Regantes de Catral. Estudio de mejoras de la acequia de Callosa del Segura-Catral. Importe del presupuesto 1.317.02 pesetas.

Heredamiento de la Acequia Vieja de Almoradí. Estudio de las obras y mejora de la misma. Importe del presupuesto, 1875'75 pesetas.

Heredamiento de la acequia de los Huertos. Importe del presupuesto, 1.274'73 ptas.

Heredamiento de la acequia de Puertas de urcia. Importe del presupuesto, 1.274'73 pesetas.

Heredamiento de la acequia de Molina. Importe del presupuesto, 1.486'11 ptas.

Heredamiento de la acequia de la Moquita. Importe del presupuesto, 564'29.

Heredamiento de la acequia de Alquiblas. Importe del presupuesto, 3.282'74 ptas.

Heredamiento de las aguas de la Hila y Fuente de Ibrilla. Estudio de varias obras de mejora. Importe del presupuesto, 1.742'52 pesetas.

También se ha recibido una instancia de los usuarios de la acequia de «Escorrot» solicitando poder tomar parte en el concurso para mejoras con un proyecto, cuyo estudio tienen hecho y que han presentado. Para admitirlos al concurso procede la confrontación de este estudio, para lo cual se ha formulado y el Consejo Técnico ha aprobado un presupuesto que importa 244'61 pesetas.

Se nombró a don Emilio Díez de Revenga y Vicente, como representante de la Junta de Gobierno en el pantano de la Fuensanta, de conformidad con el R. D. de 17 de julio de 1928.

Se aprobó el estado de ingresos y pagos, situación de fondos y balance de comprobación en 30 de junio último, resultando una existencia en Caja en dicha fecha de 2.606.137.27 pesetas. Se aprobó y se dió cuenta de que por R. O. de 20 de julio se ha librado a favor de la Confederación 2.500.000 con cargo al presupuesto extraordinario del Estado.

El señor Director Técnico manifiesta que las peticiones formuladas por don Ricardo

LAS AVERIAS DEL «NUMANCIA»

Se asegura que el viaje ha sido aplazado hasta el mes de Abril

LLEGADA DE GALLARZA

Madrid 5.—Esta mañana, el Director de Aeronáutica ha recibido un telegrama detalladísimo de Franco, explicándole las averías que sufre el hidroavión «Numancia», que reprodujeron por la rotura de las escuadras del armazón.

En el expreso de Andalucía ha llegado el comandante Gallarza. Desde la estación se dirigió a su domicilio, donde se cambió de ropa, marchando inmediatamente con Kindelán al ministerio de la Guerra, donde celebró una extensa conferencia con el general encargado del despacho.

Interrogado sobre la suspensión definitiva del vuelo del «Numancia», encerróse en una impenetrable reserva, manifestando únicamente, que la repetición del vuelo sería decidida por la superioridad.

Insístese en el comentario general de que el «Numancia» no emprenderá el vuelo hasta el mes de abril del año próximo.

AVISO

A LOS ENAMORADOS
NO HAY DOLOR DE MUELAS QUE RESISTA A LA ODONTINA NATI
Ventas en farmacias

Hernández Gómez, vecino de Hellín, don Antonio Alfaro Gironday don Gregorio Alarcón Rodríguez de Yeste, solicitando permiso para conducir por el río Mundo, arroyo Bravo, ríos Tus y Segura, respectivamente por fletación, 102, 360 pinos, contestó no haber inconveniente en ello a condición de que la flotación de referencia deberá estar terminada antes de comenzar el estiaje del próximo año 1929 a partir de cuya época no puede garantizarse continúe la conducción de maderas por el río por exigirlo así el plan de obras aprobado por la Confederación, en el proyecto del pantano de la Fuensanta y con la obligación por parte del concesionario de comunicar a esta Confederación la fecha en que empiece la flotación y llegada al desembarcadero.

El señor Director Técnico da lectura al informe emitido por el señor Ingeniero jefe de la primera División del cual lo solicitó, relativo al proyecto de salto en la presa de la Contraparada presentado por el Ayuntamiento de Murcia y que la División hidráulica del Segura remite a informe de la Dirección Técnica de la Confederación en cumplimiento de lo preceptuado para que ésta informe en lo que se relaciona con la compatibilidad de la expresada concesión en los planes de éste organismo.

Manifiesta que aunque de acuerdo con las conclusiones del dictamen del señor Arévalo cree conveniente por tratarse de asuntos que puede afectar a los regadíos establecidos, consultar con la Junta de Gobierno atendiendo a lo que determina el apartado c.) del artículo 16 del Reglamento. La junta por unanimidad acuerda contestar a la consulta del Director Técnico en el sentido de que en las condiciones actuales del río Segura considera dicho proyecto incompatible con los intereses del regadío de la Huerta de Murcia.

Se aprobó la propuesta para el concurso de planos parcelarios en la zona de regadío.

UN CASO DE SUERTE EN LA DESGRACIA

Un desesperado se arrojó desde el Viaducto y no se mata

Madrid, 5.—Aprovechando un instante en que pasaba por ca gente por el Viaducto y que los guardias que allí ejercen vigilancia se encontraban bastante alejados del lugar donde se hallaba Antolín González Montero, éste trepó ágilmente por la barandilla de hierro y se lanzó fuera, yendo a caer en medio de la calle de Segovia, quedando herido gravemente.

Dada la considerable y enorme distancia que existe desde el centro del Viaducto, es el primer caso que se registra de que una persona haya caído por allí sin que quede muerta en el acto.

DIARIO DE CARTAGENA

GRATITUD

Numerosas familias de los tripulantes del crucero «Extremadura», nos ruegan hagamos constar en las columnas de LEVANTE AGRARIO, su más profunda y sentida gratitud a la redacción de ese batallador diario, por haber acogido en sus columnas el artículo que enviamos, sobre que dicho buque viniera a Cartagena y no a Cádiz como se pretende.

Quedan complacidas dichas familias y nos ponemos a su lado para todo lo que redunde en beneficio del departamento cartagenero.

SUCESOS

Ayer tarde, serían próximamente las seis y media, un individuo en completo estado de embriaguez, llamado José Moreno Peñalver, de 25 años de edad, se introdujo a viva fuerza en el zaguán de Capitanía General con el ánimo de subir a hablar con el Excelentísimo señor capitán general don Juan Bautista Aznar, no consiguiéndolo por imponerse la guardia de dicha dependencia, que tuvo que luchar un buen rato con el mencionado individuo.

Ante el escándalo que se promovió, el Condestable de guardia don Hervido Martínez, tuvo que requerir el auxilio del cabo de la Guardia de Seguridad señor Galiano y guardias del mismo Cuerpo, señores Siles y Carrión, los cuales sacaron de dicho Centro al beodo, el que se resistió a los referidos guardias a patadas y mordiscos.

Aprovechando un descuido de éstos, se abalanzó sobre el guardia Siles, dándole un mordisco en el dedo índice, teniendo que ser asistido en el Hospital de Caridad de una herida contusa de un centímetro.

El individuo en cuestión, es desertor de la Marina.

Después de improbos trabajos pudo ser conducido a la Comisaría.

Al lugar del suceso, se congregó numeroso público.

CORRESPONSAL

POR LA SALUD PUBLICA

Veinte mil k'os de alimentos destruidos

Madrid, 5.—Siguiendo órdenes dicitadas por el Alcalde de esta Corte, han sido destruidas diversas partidas de alimentos que se encontraban en malas condiciones para su venta al público y por lo tanto su consumo hubiera constituido un grave riesgo para la salud.

Estos alimentos ascienden a la importante cantidad de veinte mil kilos.

Se procederá a imponer las multas correspondientes.

EL PACTO KELLOGG

LA GUERRA FUERA DE LA LEY

Dentro de breves días varias potencias europeas firmarán, en París, la propuesta del Secretario del Estado Norteamericano, por la que se declara a la guerra fuera de ley.

Hombres de nuestro tiempo, nos congratulamos de que sea España una de las potencias que suscriba el pacto de paz ideado por Kellogg. Reciente está el ejemplo de la Gran Guerra y las fatales consecuencias que reportó al mundo entero. Tras el derroche estéril de millares de vidas juveniles, siega inútil de brazos y cerebros propulsores de riquezas y engrandecimiento, la crisis de negocios; la ruina económica de los países contendientes y neutrales; el espectáculo desolador que la post-guerra ofreció a la humanidad: espectáculo de destrucción y miseria, que ha obligado a los pueblos al retroceso en su vida y los ha sumido en la preocupación y en la labor de empezar de nuevo la obra que varias generaciones realizaron.

Las guerras están en pugna con todos los principios de civilización. Pero la guerra no ha podido evitar, aún, el desbordamiento de los afanes egoístas y de imperialismo.

La juventud actual que avanza, con paso de gigante hacia las grandes ideas de democracia y solidaridad internacional, aprueban entusiastamente estos anhelos de paz mundial que siente Kellogg. Está convencida del exacto sentido que el vocablo patriotismo abarca. Sabe que los pueblos no pueden engrandecerse en los campos de batalla, empeñados en la conquista de un pedazo de tierra a cambio de sangre hermana. La juventud moderna está persuadida que patriotismo es, labor de taller, investigación minuciosa de laboratorio, estudio religioso en las aulas de los centros docentes, trabajo rudo y excelso en los campos y olvido total de bajas pasiones, convertido en un estrecho abrazo de filial colaboración.

Los jóvenes belgas tremolan una bandera pacifista. Los jóvenes belgas que fueron testigos de la barbarie guerrera han hecho su programa para la paz y contra la lucha en los campos de batalla y se han juramentado solemnemente para hacer la «huelga de la guerra», si el fantasma de la destrucción amenazara a su patria.

Al margen de los libros nuevos

ALIN LAUBREAUX
«Yan-le-Métis», — Edición Albin Michel, París, 1928.

Alin Laubreaux, autor de «Yan-le-Métis», no es un *foyer* en el excesivo sentido que las escuelas literarias dan hoy a esta palabra, pero tampoco es un *viej*, y el talento nuevo y vigoroso que se revela en esta primera novela promete un cuentista nato al que nuestra época deberá reservar un lugar escogido entre los más favorecidos autores del público.

«Yan-le-Métis», novela de aventuras extraordinarias, es la historia de un pobre diablo, de instinto y de costumbres primitivas, que fue, en lejanos parajes del mundo, objeto de los más caprichosos y fantásticos acontecimientos. Se cree en la inverosimilitud de ciertas aventuras apasionantes que pasan ante nuestra vista, descritas con un estilo sencillo y llano, si no supiéramos que el autor, nacido en Nouméa, ha extraído su documentación de las mismas fuentes generadoras. «Yan-le-Métis» es, en efecto, una verdadera historia que se incorporará pronto a una especie de folklore oceánico. En torno al héroe vemos vivir extrañas razas de las que todavía no nos había hablado ningún escritor latino, y más de un lector se asombrará al conocer, por este libro, que aún existen caníbales... en ejercicio... Y, sin embargo, es cierto.

Esta novela evoca a veces los nombres de Stevenson, Conrad, Loti; tiene una manera muy personal, desprovista de ese exotismo de encargo que hoy invade las calles electrificadas y los grandes bars, pero está impregnada de un perfume de aventura, de la *aventura* humana y violenta, tan natural en los países de civilización a flor de piel.

TRISTAN BERNARD
«Le voyage imprévu», — Ed. Albin Michel, París, 4928.

En «Le voyage imprévu», el autor nos lleva en automóvil tras de sus héroes en una aventura llena de misterio y cuyo interés aumenta en cada página. Y de paso se ofrece

al lector ocasión de ir en la compañía de Tristán Bernard por los caminos de Francia, Suiza, el Tirol, Austria y Baviera. Parece, en efecto, que los ha recorrido uno, conservando de ellos una gran cantidad de recuerdos llenos de observación y también de fantasía.

EL TEATRO MODERNO

Una de las obras de más éxito y en que más se aprecia la paternidad a que se deben es «Cabrita que tira al monte...», el precioso drama quin teriano inspirado en aquella copia andaluza que, como dice uno de los personajes, «tiene vinagre»:

«Me lo desfiló mi madre: cabrita que tira al monte, nohay cabrero que la guarde»

Al incorporarla a su colección, «El Teatro moderno» la ha enriquecido, y sus lectores habrán visto su publicación con toda simpatía.

J. C. y A.

Daremos cuenta en esta sección de todos los libros de que recibamos dos ejemplares.

Noticiero local

En Caravaca, donde se encuentran de veraneo, ha dado a luz una preciosa niña, la joven y distinguida señora doña Sara Guerrero, esposa de nuestro queridísimo amigo don Raimundo Echevarría Domínguez, Delegado regional en ésta, de «El porvenir de los hijos».

Felicitamos cordialmente a los padres, por tan fausto acontecimiento de familia.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Día 3 de agosto de 1928.
REGIMEN DE EMBALSÉS
PANTANO DE TALAVE
Volumen total embalsado: 28.586.600 metros cúbicos.
Desagüe: 439.942 metros cúbicos.

Lea usted LEVANTE A

